

# INTENSA BUSQUEDA en las cercanías del VOLCAN POAS

## 2 expediciones salieron esta mañana

### Entrarán por Toro Amarillo con el objeto de constatar la posibilidad de que el T13 haya caído en esa región

La expedición del Sr. Traube pudo apreciar que en una de las profundidades de los desfiladeros del Poás se encuentra un gran objeto

**E**l Señor Presidente de la República **ordenó esta mañana** que se intensifique la búsqueda

UNA de las EXPEDICIONES SALIO de la CIUDAD de GRECIA

Nuestro estimado colega LA TRIBUNA, en su edición de esta mañana, ofrece una amplia información con respecto a los indicios de que el T. 1. 3 pudiera haber caído en una de las profundidades cerca del volcán Poás, pues uno de los peones de la finca de don Rodolfo Traube pudo divisar en ese lugar un objeto grande que brillaba. También da cuenta de que en vista de esos informes, el señor Traube salió para el lugar con un grupo de sus peones, regresando por la noche y suministrando el informe de que se había visto aquel objeto, pero que debido a la profundidad no habían podido ascender. En vista de ello se organizó una nueva expedición. En la mañana y el medio día de hoy se han recibido nue-

5c *Verdad* EDICION ESTRELLA  
Nº 406—Director Rafael Soley—Año II  
San José, Viernes 2 de julio de 1937

(PASA a la Página OCHO)

## Abolición del Control Naval en España

### Beligerancia para ambos bandos es lo que piden Alemania e Italia

LONDRES, 2 UP.—Los representantes italo-alemanes en el comité de no intervención presentaron un comunicado conjunto al efecto que las dos naciones han convenido en proponer a esa entidad que todas las potencias interesadas en el conflicto español concedan a ambos bandos los derechos de beligerantes, que sea abolida el control marítimo en las costas españolas, y que el sistema del control terrestre sea mantenido para ejercer la vigilancia en los puertos y las fronteras españolas. El comunicado agrega que Alemania e Italia están firmemente resuel-

tas a adherirse al principio de la no intervención si el comité adopta las medidas propuestas por ellas. También sugieren los países fascistas que se continúe el sistema de colocar observadores a bordo de los barcos mercantes de las naciones que han firmado el acuerdo de no intervención. En los círculos bien informados se dice que Inglaterra y Francia siguen opuestas a hacer concesiones de ninguna clase a Alemania e Italia.

## Entra a la provincia de Santander el grueso del ejército nacionalista

### CAPTURADOS 2500 prisioneros vascos y bombardeada la ciudad de Santander por la aviación NACIONALISTA

### Las avanzadas del ejército del Gral. Dávila prosiguen la formidable ofensiva

En las trincheras frente a SOMORROSTRO, 2 UP.—(Por Reynolds Packard).—El alto mando nacionalista está aprovechando el tercer día de buen tiempo despedido para ocupar las primeras filas de casas en la ciudad de Somorrostro, la que ha estado en la tierra de nadie entre ambos ejércitos desde hace dos días. El avance desde esta posición lleva a las fuerzas nacionalistas de esta columna a una distancia de diez kilómetros del puerto de Castro Urdiales, importante ciudad minera y

balneario. Simultáneamente con esta operación las tropas que hace pocos días capturaron la ciudad de Valmaseda y Zalla están ejecutando un movimiento giratorio en dirección norte, mientras las fuerzas de rearguardia completaron un semicírculo entre Valmaseda y Orduña, más hacia el sur de la carretera Bilbao-Miranda, donde más de dos mil milicianos quedaron rodeados ayer. Trescientos de es-

(PASA a la Página OCHO)

# Una guerra secreta en las regiones de donde pasó su arca Noé y se supone que existió el Jardín del Edén

EDITORIAL

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

## LA VISITA DE LOS DIPUTADOS

Los señores diputados abandonan su curul. Se van lejos del recinto de la cámara. No van a estar contemplando el dosel rojo que cubre la mesa de la presidencia, ni los cuadros de marcos renacentista que rodean la sala. Se van. Toman el rumbo de los barrios pobres en compañía del señor Secretario de Salubridad Pública a estudiar cómo viven los inquilinos de las covachas y de las casuchas. Van hacia el propio teatro de los acontecimientos. Van a darse cuenta exacta de lo que significa esa vida de los barrios bajos y de la higiene que allí puede haber. Van a contemplar los cuadros de hacinamiento en donde en promiscuidad insólita viven muchas familias. Y lo peor todavía, lo que tienen que pagar semanalmente a los dueños.

No podemos contemplar por más tiempo con los brazos cruzados el modo de vivir de los obreros y pobres. Es preciso abordar ese problema que ha sido el que más ha preocupado en los últimos tiempos a todas las naciones del mundo. Alemania, Italia, Francia en Europa no han hecho otra cosa. Y en América México, Guatemala y la Argentina han realizado una intensa labor en pro de la higiene de las habitaciones. Con capital extranjero, con capital nacional, con el capital que se encuentre debe de iniciarse la construcción de casas para pobres. Casas modestas, ajustadas a nuevas posibilidades. Pero higiénicas, en acuerdo con la ciencia. Eso es más importante que combatir los males posteriores. Tenemos que tomar en cuenta que nuestra población crece y que las casas disminuyen. Don Tomás Soley analizó en sesudo reportaje este fenómeno. Aumentan las familias y no se construyen casas. Y si esto se remedia en parte en las clases acomodadas, en cambio las covachas siguen lo mismo. Son verdaderos centros de propagación de enfermedades del cuerpo y del alma.

La iniciativa del doctor Peña Chavarria ha tenido, pues, éxito. Varios diputados están con él y han querido dedicar un tiempo precioso a esas inspecciones. Nos parece que el procedimiento no puede ser más práctico ni más justo.

Lo que esos diputados digan a la Cámara ya no será la simple literatura de un discurso político. No será el ataque al funcionario o la defensa de doctrinas más o menos hipotéticas ni la presentación de un proyecto lírico que no ha de llevarse a cabo jamás.

Ojalá, pues, que esta visita de los señores diputados durante el día de hoy a esas casas para viviendas de pobres, de los reutilizados que se ha propuesto la secretaría de salubridad pública.

Esta es obra concreta. Es obra de caridad y de salud.

Y de este modo habremos resuelto uno de los más difíciles problemas sociales.

Seyyid Riza acaba de pagar con su vida y la sumisión de su pueblo su ingnorancia. No se dio cuenta de que los tiempos habían cambiado desde Darío, Rey de Persia, hasta Kemal Atatürk, Dictador de la República de Turquía. Su patria, el Kurdistan, defendió su autonomía contra persas, turcos, mongoles, asiáticos y babilonios a lo largo de cinco siglos. Seyyid fue enviado en los primeros días de entonces a unirse con el Profeta de veintidós años (sólo los descendientes de Mahoma l levan el nombre de Seyyid) en el Paraíso de las Huries por una bomba que echó sobre su casa una joven truca de 22 años, Sabiha Joven Hanoum, una de las varias hijas adoptivas de Kemal que tiene una especie de manía por estas adopciones que dan lugar a infinitos chismes entre sus sometidos concluidanos.

### DE LA VIDA REAL CONTEMPORANEA.

Cuando un "trueno" caído del cielo pudo matar a su descendiente del Profeta los Kurdos se dieron cuenta de que Allah estaba contra ellos. La bomba fue echada desde un avión por la bella Sabiha y sólo cuando su padre adoptivo prendió sobre su pecho la medalla de brillantes de "Servicios Distinguidos" vino el mundo a darse cuenta de que hacía tres meses que un ejército de 30.000 turcos había operado hasta el exterminio sobre los 5.000 kurdos que Seyyid había levantado en armas para defender su derecho a pagar solo impuestos que las tribus roturan y que no se establecieron guarniciones de turcos (para ellos despreciables descendientes de mongoles) en el Kurdistan.

Esta guerra "secreta" es una de las mayores anomalías de la época. Una guerra sin el beneficio de los medios de comunicación y sin intervención de responsables, fotógrafos y empresas cablegráficas suena en estos tiempos a cosa de la antigüedad remota. Sin embargo, la que Ataturk acaba de terminar en el Kurdistan no es la única. Hace poco relatamos en estas columnas episodios de la que se pelan aún en el río de Kyber, en la frontera entre India y el Afganistan por las tropas británicas contra los mahometanos levantados, en Guerra Santa también como los Kurdos. Más de 50.000 aguerridos soldados británicos provistos de tanques y aviones han resultado allí menos expeditos que los turcos de Ataturk. Bien es verdad que hasta hace poco los rebeldes solo disponían de viejos fusiles; de súbito han aparecido con ametralladoras artillería y granadas de mano. En Londres se cree ver la mano de Mussolini.

Otra guerra sin beneficio de los medios de publicidad de la época se desarrolla sangrienta en el Turquestan Chino (Provincia de Sikiang); allí los bandos reciben armas y expertos de China, Japón y Rusia que se disputan el predomnio de esa zona de importancia estratégica para el conflicto que se avecina.

Hace doce años los Kurdos se levantaron también contra la dominación truca. Ataturk, que entonces sellamaba Paqia, habia desconocido la autonomía otorgada a Kurdistán por los tratados que liquidaron la guerra mundial y los kurdos se defendían. Esta vez parece que los kurdos perderán su independencia aún limitada hasta que Mahoma vuelva o renuncie en el líder que devolverá a la Media Luna el dominio del mundo. Ha ce doce años los kurdos se batían por el restablecimiento del Califato que Kemal habia liquidado. No deja de herir la imbecilidad el hecho de que sobre

(PASA a la Página TRES)

## NOTICARIO RELAMPAGO

No cabe duda que los pascos son definidos.  
Se han empeñado en rendirse a los nacionalistas y no hay quien los saque de allí.  
Se rinden por millares.

No aparecen los talonarios de numerosos pasaportes extendidos a ciudadanos chinos.  
Pero en cambio aparecen los chinos y hasta chinitos al cabo de los meses nueve.

Dice una nota que el Congreso tiene derecho a oír al público. Claro, ya lo creemos así. Hay que desquitarse. El público tiene que oír todos los días al Congreso.

Ahora vamos a tomar cerveza con cápsulas metálicas en lugar de con marbeteas.

Vamos a ver a qué sabe eso. Las cápsulas casi siempre son medicinales.

Vuelven a estar de moda los marbeteas.  
Aquí tomamos cerveza con lipulo de la mejor calidad, buena cerveza Traube, buena cerveza Gaisbrinus y buena cerveza Ortega. P. de con marbeteas...  
Saben mejor.



El mejor anuncio en el mejor periódico: La Tribuna

## FECHAS Y ANIVERSARIOS

2 DE JULIO

En 1815 murió en su destierro de París, el general don Porfirio Díaz, expresidente de la República mexicana.

En 1810 abdicó sus derechos al trono, Luis Bonaparte, rey de Holanda.

En 1922 murió en Twickenham, cerca de Londres, Manuel de Braganza, el que fue rey de Portugal destronado por la revolución del 4 de octubre de 1910.

En 1843 murió en París el doctor Hahneman, creador de la Homeopatía.

En 1724 nació en Sajonia Teófilo Klopstock, el famoso poeta alemán.

En 1871 Roma fué declarada capital de Italia.

En 1867 se inauguraron en la ciudad de Nueva York los trenes elevados.

## SU DESTINO HOY

El niño que hoy nazca — 2 de JULIO — demostrará una habilidad extraordinaria para el arte, la literatura o la mecánica. Necesita que se le fomente esa habilidad para que llegue a titán.

Si es usted mujer y hoy cumple años, un exceso de orgullo puede constituir el mayor obstáculo de su vida. Tal vez es muy apegada a lo convencional, y seguramente será más feliz si no toma las cosas demasiado a lo serio. Es posible que la buena fortuna esté esperando la oportunidad de favorecerla. Debe es-

tar preparada para reconocer esa oportunidad y aprovecharla. Puede llegarle dinero en la forma menos esperada. Sus asuntos matrimoniales parecen estar en buen camino.

Si es usted hombre y nació en esta fecha, tiene la facultad de realizar todo lo que se propone. Puede ser demasiado generoso y estar siempre dispuesto a sacrificar sus propios intereses por los demás. Como botánico, tal vez filósofo, educador o ingeniero, su éxito puede traerle fama y riquezas.

## — LUCES DE LA HISTORIA —



### DE COSTA RICA A MEXICO, EN MENOS DE UN DIA

FOR MEDIO DE LOS NUEVOS APARATOS QUE PON DRA EN SERVICIO LA PANAIRE

Tendrán capacidad para transportar hasta 21 pasajeros

Hace algunos días el avión de nuestros amigos letivos y canadienses la noticia de que la Pan American Airways Co. había ordenado construir una flota de aviones DOUGLAS, para el servicio con Centro América. Dimos a conocer entonces algunos detalles de este servicio, al nuevo aparato, que los aparatos tendrán, por ejemplo, capacidad para transportar hasta 21 pasajeros, siete más de los que ahora transportan los "Douglas" y "Fords" que realizan igual servicio.

Pero desconocíamos algunos detalles, también de mucho interés, que acaban de serle comunicados por la compañía a sus oficinas en esta capital.

El más importante de esos detalles es el de la velocidad que des-

arrollarán los nuevos aviones. Cristóbal a México podrá hacerse el viaje en un día. Los pasajeros desayunarán en Cristóbal y podrán ir a tomar el te a la capital mexicana.

La distancia, pues, entre Costa Rica y México, será todavía más corta. En pocas horas cualquier persona podrá trasladarse de nuestra capital a la de México. Actualmente en el viaje a México se emplean dos días.

Los nuevos aviones — según se ha informado a la Panair en esta capital. — Se pondrán al servicio en el mes de diciembre de este año; para iniciar el servicio se destinaron cuatro de los nuevos aparatos, aumentando luego el número hasta llegar a establecer un servicio continuo.

### FALLECIO EN LIMON EL JOVEN CARLOS ENRIQUE ALVARADO R.

A CONSECUENCIA DE LOS GOLPES QUE RECIBIERA AL CAER DESDE UN SEGUNDO PISO SE LE DECLARO UNA MENINGITIS QUE LE PRODUJO LA MUERTE

Una orla de luto colocamos al principio de esta nota, haciendo mención al duelo que aflige al hogar muy estimado de nuestros buenos amigos don Ricardo E. Alvarado B. gobernador de la provincia y de su ahora esposa doña I. Tevina R. de Alvarado con ocasión al fallecimiento de su querido hijo el joven Carlos Enrique Alvarado R.

Atlántico, perdiendo el conocimiento que horas después recobrar y cuando sus familiares tenían fe en que se hallaba fuera de peligro he aquí que se le declara una meningitis y fueron entonces vanos todos los esfuerzos de la ciencia y los cuidados de sus padres y demás familiares, falleciendo así mañana.

Al dar cuenta de tan penoso suceso renovamos una vez más nuestra simpatía a la familia Alvarado haciéndonos copartícipes de su intensa pena.

Carlos Enrique cayó del segundo piso de la residencia de la familia Alvarado en el puerto del A-

## LA NOTA POLITICA

Rumoróse que unos cuantos prestigiosos vecinos de esta ciudad entrevistáronse ayer con el presbítero don Carlos Meneses y le indicaron la oportunidad de lanzar su candidatura para diputado con seguridad de éxito, contestándole el señor Meneses que en manera alguna autorizaba trabajos políticos electorales en pro de una candidatura que ni pretendía ni aceptaba, indicando a estos señores amigos y admiradores la conveniencia de no preocuparse en tales instancias, declarando por último el padre Meneses, que en manera alguna tomaría por ese atajo de la política — Parecidas declaraciones hizo el empresario y agricultor don Orontes Gutiérrez, presidente municipal, a otro grupo de amigos que a él se acercaron con aquel mismo propósito, manifestándole que, en política, sus aspiraciones se concretaban única y exclusivamente a servir a la comunidad cartaginés desde la municipalidad, y que la diputación era cosa que no atrajera su atención, en ningún sentido, y que de tanto, y en manera alguna, no autorizaba ninguna clase de trabajos políticos electorales en tal sentido.

Redondea así Alaturuk los 56 años de su azarosa vida y sus casi treinta años de gobierno a la vez que la unidad política de su pueblo de 18 millones. El hombre que sería el mayor azote de los griegos, en nuestra época en Grecia (Salónica) es padre albanés y madre macedonia. El sometimiento de los 1.500.000 kurdos ha sido su misión al lado del de los griegos y armenios que fueron expulsados (1.500.000 tuvieron que salir de Turquía) o sacrificados en el proceso de formación de la unidad nacional de la moderna Turquía.

### SOLICITADO EL INFORME DE LOS FONDOS QUE TIENEN LAS MUNICIPALIDADES EN LOS BANCOS

LA DE LIMON ES UNA DE LAS QUE TIENE EN DEPOSITO MAYOR SUMA

De los cantones menores, la de Osa ocupa los primeros lugares

La inspección general de hacienda municipal solicitó a las Instituciones bancarias el informe de lo que tienen en depósito las municipalidades del país.

Limón, \$104.145. La de Limón es la municipalidad que mayores fondos tiene en depósito; y de las municipalidades de los cantones menores, la de Osa ocupa los primeros lugares.

Ayer llegaron a aquella oficina los primeros informes. Se refieren a los siguientes depósitos: municipalidades de Carrillo, \$4.871; Esparta, \$4.068; Nicoya, \$1.925; Osa, \$15.953; Tilarán, \$6.525; Puntarenas, \$22.617

Se calcula que al último de junio anterior las municipalidades del país tienen, en efectivo depositado en los bancos, más de trescientos mil colones.

### Intensa labor realizada por el departamento de patentes comerciales

Presentado el informe de las labores correspondientes a la secretaría municipal y a la gobernación

La inspección general de patentes ha elevado el cuadro general de trabajo realizado durante la anterior semana a conocimiento del señor gobernador de la provincia y ejecutivo municipal, así como también a conocimiento del señor secretario del ayuntamiento capitalino, a efecto de que este funcionario lo de a conocer a la honorable corporación. De este laborioso informe extractamos los siguientes datos, para que por medio de ellos el público pueda darse una idea cabal del gran trabajo que sobre esa oficina se acumula, y cómo la constancia y esfuerzo de diligentes funcionarios, van vendiendo diariamente:

#### POTENTES COMERCIALES

Inposiciones, 6; solicitudes, 6; traspasos, 4; renunciaciones, 2; reclamos presentados y resueltos con juntamente con el auditor y el gobernador, 1; certificaciones expeditas, 3; notificaciones, 5; informes rendidos, 1; declaraciones recibidas, 11; pesas y medidas.

Se continuó en este aspecto el trabajo de decomiso de medidas y pesas no ajustadas a la ley y a realizar los trabajos propios de la oficina; sorteos de clubs de mercaderías; a solicitud de los dueños de casas comerciales, particularmente, de saterías y clubs de mercaderías, hiciéronse veintitrés sorteos. Prevenciones, hizo una a Leon Mikowski para que se prevenga de continuar realizando comercio ambulante sin el respectivo pago de patentes.

# GARAGE ALFARO

OBSEQUIO DEL MES DE JUNIO Favorecido con C 50.00

el No. 17580 perteneciente a la Sra. A. de Osborne

El sorteo se verificó en las oficinas de Tenillebois, Carvalho y Cº

Testigos: don Luis Cordero Castro y don Willy Appel

El chofer que hizo el servicio y resultó favorecido con C 25 el señor Rogelio Calderón

### Una Guerra Secreta...

(VIENE de la Página DOS)

este país remoto y legendario casi inaccesible hayan tronado barbas lanzadas desde un avión por una mujer; en el país donde, a pesar de las prohibiciones de Atatürk, las mujeres siguen llevando velo que las cubre de la mirada indiscreta de todo hombre que no sea su señor. Y el Kurdistan está el Monte Ararat donde Noé posó su arca. Por allí nacen el Tigris y Eufrates y esa es la región donde la leyenda bíblica sitúa el jardín del Edén. Con el sometimiento de las tribus de Kalan, Haydarán, Deman, Lolan y Abbasabad, Ataturk puede vanagloriarse de haber burlado al mundo noticioso privándole del conocimiento de una guerra de tres meses que ha costado más de 5 mil vidas, naturalmente kurdas. Disparando sus viejas espingardas los kurdos antes que rendirse se dejaron matar como moscas por las ametralladoras, artillería y aviones; hasta que murió su jefe y se dieron cuenta de que el profeta los abandonaba.

Redondea así Alaturuk los 56 años de su azarosa vida y sus casi treinta años de gobierno a la vez que la unidad política de su pueblo de 18 millones. El hombre que sería el mayor azote de los griegos, en nuestra época en Grecia (Salónica) es padre albanés y madre macedonia. El sometimiento de los 1.500.000 kurdos ha sido su misión al lado del de los griegos y armenios que fueron expulsados (1.500.000 tuvieron que salir de Turquía) o sacrificados en el proceso de formación de la unidad nacional de la moderna Turquía.

### ASALTADAS LAS LINEAS TELEGRAFICAS DE CARTAGO A CONCEPCION

Cortadas las líneas en varias secciones y robados varios cientos de metros de alambre

En la tarde de ayer, la dirección general de telégrafos recibió extenso reporte del inspector general de líneas de la provincia de Cartago, don Francisco Zavallón, en que ese funcionario informa de haberse registrado en la noche del domingo y en la del martes, varios asaltos a las líneas telegráficas que unen a las poblaciones de El Tejar y de Cartago. En diversos tramos del trayecto las líneas fueron cortadas, oprimidas los aislantes por llevase varios metros de alambre. El domingo en la

noche el robo consistió en más de trescientos metros; ayer amanecieron no menos de 400 metros de líneas cortadas. El señor inspector provincial a compañía del señor comandante de plaza y de otras autoridades, hicieron ayer una inspección ocular a los sitios donde fue destruida la línea y el asunto ha sido puesto a la orden del cuerpo de detectives para realizar las investigaciones del caso y proceder luego a procesar por tales hechos a sus autores.

### INMEDIATA TRAMITACION DEL DICTAMEN SOBRE INTERPRETACION DEL IMPUESTO DEL CAFE

EN UN TODO DE ACUERDO CON EL PROYECTO DE HACIENDA

Ayer reconoció el congreso del dictamen en el negociado de interpretación a la ley fiscal de impuesto a la exportación de café, negativo a reclamaciones de devolución de dineros pagados por exportadores del producto de más retenidos por el Estado, indebidamente.

Más, lo importante del caso, está en esto: la comisión dictaminadora señala el primero de agosto próximo como fecha de vencimiento para esa ley fiscal tributaria, de manera que el Ejecutivo está ahora virtualmente obligado a presentar cuanto antes el proyecto de ley para cobrar ese impuesto ad valorem y parece que hará la semana entrante, para ganar tiempo. La cosecha de café tiene prisa, o mejor dicho, se avienta, y preciso se hace resolver el problema a la mayor brevedad.

# AMOTINAMIENTO de TROPAS R

## De Valera será reelecto Presidente de Irlanda

INGLATERRA PEDIRÁ EL RETIRO DE LOS COMBATIENTES EXTRANJEROS EN ESPAÑA

LONDRES 2. UP.—Antes de la reunión del subcomité de intervención el canciller Anthony Eden asistió a la sesión de la cámara de los comunes, y al contestar una interpelación del líder laborista Clement Attlee anunció que la Gran Bretaña continuará presionando por el retiro de las filas de ambos ejércitos españoles de todos los voluntarios extranjeros. Con respecto a los esfuerzos anglo-franceses para llenar el espacio dejado abierto por el abandono del control marítimo por Alemania e Italia el canciller dijo que en el evento de que no se llegara a un entendimiento satisfactorio con respecto a la patrulla naval, la situación que se presentara al comité sería nueva y que en estos momentos no podría hacer ninguna declaración acerca de ella.

NORUEGA AUMENTA SUS IMPORTACIONES DE CAFÉ BRASILEÑO

OSLO, 2. UP.—Los importadores de este puerto resolvieron aumentar la importación de café del Brasil a un total de sesenta mil sacos, comparado con 35.000 sacos que importaban hasta ahora.

DE VALERA SERÁ REELECTO PRESIDENTE DEL ESTADO LIBRE DE IRLANDA

DUBLIN, 2. UP.—Iniciaron esta mañana los recuentos de los votos en las elecciones presidenciales en las que el actual mandatario Eamon de Valera se enfrentó al ex presidente Cosgrave. A la vez estas elecciones decidirán si de ahora en adelante el estado libre adoptará definitivamente el nombre celta Eire. Las elecciones fueron las más ordenadas que hasta ahora se han realizado en Irlanda, y contrario a los pronósticos el porcentaje de los votantes fue muy alto. En vista de que la votación se hace de acuerdo con el sistema de representación proporcional, no se esperan los primeros resultados hasta esta noche y el resultado final en los primeros días de la semana entrante.

CONVENCIDO DE QUE LA SITUACION MUNDIAL PUEDE SER ARREGLADA

PARIS, 2 UP.—En su discurso de inauguración del pabellón canadiense en la exposición internacional de París, el premier Mackenzie King dijo a la concurrencia que sus recientes conversaciones con altos funcionarios en Londres, París, Bruselas y últimamente con el canciller Hitler en Berlín le habían convencido que las dificultades económicas y de otra índole que agobian al mundo en este momento pueden ser resueltas si todos los que llevan las responsabilidades de las diferentes naciones adoptan una actitud comprensiva hacia los problemas del otro. El premier hizo ver que los días del egoísmo nacional habían pasado y la situación internacional sólo podrá ser resuelta si todos contribuyen hacia el bienestar de todos. El premier canadiense sale rumbo a su país mañana mismo.

NO SE PODRÁ SALDAR EL PLEITO FRONTERIZO DEL AMUR

TOKIO, 2. UP.—Después de que el ministerio de relaciones en esta capital recibió un resumen completo de las conversaciones sostenidas entre el embajador Shigemitsu y el comisario Litvinoff en Moscú, los altos funcionarios japoneses parecen convencidos de que el asunto del pleito fronterizo del río Amur pasará a la historia como otro de estos pleitos que jamás se podrá saldar, y que de vez en cuando causará momentos angustiosos en las relaciones internacionales entre las naciones interesadas.

VEINTICUATRO AVIONES NACIONALISTAS INCURSIONARON SOBRE MADRID SIN ARROJAR BOMBAS (Por Henry Gorrell)

MADRID, 2. UP.—A las once y quince minutos de la mañana una flotilla de 24 aviones nacionalistas efectuaron una segunda demostración sobre la ciudad sin arrojar bombas. Los aviones se mantuvieron a una altura de unos tres kilómetros aproximadamente y fuera del alcance de las baterías antiaéreas. Aunque los madrileños esperaban oír las explosiones de las bombas de un momento a otro, su curiosidad era

tan grande que muchos se asomaron a las ventanas y aún continuaron saliendo a las calles para observar los siniestros pájaros de acero. El corresponsal de la United Press escuchó como una señora anciana dijo: Supongo que nos bombardearán, pero prefiero ser muerta en media calle antes de morir sofocada en un sótano". Los aviones desaparecieron a las once y 40 minutos.

MADRID, 2.—Seis aviones de bombardeo nacionalistas efectuaron ayer una incursión sobre Santander arrojando numerosas bombas y causando considerables daños materiales. Varios edificios resultaron prácticamente destruidos

por las bombas enemigas y desde que mejoró el tiempo los nacionalistas han reanudado sus actividades aéreas en todo el frente vasco.

HENDAYA, 2. UP. Aparte de la toma de los barrios exteriores de Castro Urdiales, el comunicado nacionalista menciona la captura de toda la cordillera de las montañas de San Julián incluyendo el Pico de Mañanillo o sea la altura más elevada en esa región. Además cayó en manos de las fuerzas del general Dávila la población de Montellano, punto de gran importancia estratégica a media distancia entre Valmaseda y Castro Urdiales. El comunicado agrega que durante la operación

# "EL SIGLO

ofrece un GRAN BARATO ANTES DE TRASLADAR

### GENEROS DE ALGODON

	DE	A
FOULARES ESTAMPADOS	0.90	0.65
FOULARES, BATISTAS, PONGEES y POPELINAS para CAMISAS	1.40	1.10
GENEROS IMITACION LINO		
BATISTAS FINAS y RATINES	2.50	1.80
PIQUES ESTAMPADOS "Novedad"	1.60	1.25
RASETES y FRANELAS ESTAMPADAS	1.25	0.90
LIENZOS BLANCOS, de COLORES y MANTA FINA de 36 pulgadas		0.70
GENERO DE SABANAS CRUDO 7/4	1.75	1.40
GENERO DE SABANAS BLANCO 9/4	3.00	2.40
LINETA PARA SABANAS 7/4	2.90	2.40
LINETA PARA SABANAS 10/4	3.50	3.00
GENEROS para MANTEL blancos y de color	3.75	2.90
MARQUISSETTE para CORTINAS	2.00	1.60
GENEROS PUNTO para CORTINAS	2.50	1.80
POPELINA LISA CORTINAS	4.50	2.80
DAMASCOS para Muebles "Finos"	12.00	8.50
DAMASCOS para Muebles "de Seda"	18.00	12.00

### GENEROS DE SEDA Y DE LANA

VIYELAS DE LANA COLORES	2.00	1.25
GENEROS DE LANA muy finos	3.50	1.80
CRESPONES DE SEDA varios	3.50	2.30
CRESPONES DE SEDA Fantasia	4.00	2.90
FAYA DE SEDA para SOBRETUDO, Negra y Azul	12.00	7.50
ENCAJES DE SEDA de colores en varios anchos para VESTIDOS a	2.50, 3.60, 5.75	
REBOZOS DE SEDA Guarda Bordada	40.00	18.00
REBOZOS DE SEDA BORDADOS	50.00	26.00

ADEMAS LIQUIDAREMOS AL COSTO: "CAMAS SIMMONS", BAULES - ROPERO y DE ALFOMBRAS GRANDES Y PEQUEÑAS; ALFOMBRAS VISITENOS Y SE CONVENCERA QUE NUESTROS PRECIOS SON DE VERDADERA LIQUIDACION

PANOLONES DE SEDA LISOS  
PANOLONES DE SEDA BORDADOS  
GUANTES DE SEDA Y DE PIEL

### MEDIAS PA

MEDIAS DE HILO  
MEDIAS DE HILO FUERTES  
MEDIAS DE HILO EXTRA FINAS  
MEDIAS DE SEDA PURA  
MEDIAS DE SEDA VARIAS

CARRIELES y BOLSOS varios  
CARRIELES y BOLSOS varios  
CARRIELES DE CUERO LEGITIMOS  
NUEVOS de € 15.00 y € 20.00  
PARAGUAS DE SEDA para SEÑORAS  
PARAGUAS DE SEDA para SEÑORAS  
CAPAS IMPERMEABLES para SEÑORAS  
CAPAS IMPERMEABLES para SEÑORAS  
AHULADOS PARA NIROS

### ARTICULOS

PANUELOS de COLORES y BLANCOS  
CALCETINES de algodón  
CALCETINES de algodón  
CALCETINES DE SEDA  
CUELLOS Semi-suaves y Duros  
CAMISAS colores varias  
CAMISAS EXTRANJERAS varias

CASIMIRES INGLESES MUY FINOS  
a € 32.00 y € 45.00 el corchete  
CASIMIRES EXTRA FINOS

# USAS en las riberas del AMUR

## Noruega aumenta sus importaciones de café

neg militares de ayer, los naciona- listis capturaron dos mil cuatro- cientos prisioneros, e inmediatamente le iniciaron negociaciones para in- cambiar estos prisioneros con los rehenes nacionalistas que se encuentran en manos de los rusos.

### RECHAZADAS POR LORD PLYMOUTH LAS PROPUESTAS ITALO-ALEMANAS

LONDRES, 2 UP.—El subco- mité del comité de neutralidad se reunió en el ministerio de relacio- nes a las cuatro y 30 minutos de la tarde, y las discusiones comen- zaron con el rechazo por Alema- nia e Italia del plan anglo-fran-

cés de establecer la patrulla marí- tima alrededor de España entre esas dos potencias. Inmediatamen- te después los representantes ita- lo-alemanes introdujeron sus con- tra propuestas ante el comité, cu- yos términos fueron entregados a la prensa en la forma de una decla- ración conjunta. Lord Plymouth como representante de la Gran Bretaña, a su vez rechazó las pro- puestas italo-alemanas de un mo- do definitivo. El abismo que sepa- ra los puntos de vista de las cua- tro potencias aliadas en una po- sición diametralmente opuesta en el asunto del control marítimo lo hace casi seguro que todo el siste- ma de no intervención elaborado por las naciones interesadas resul-

te un completo fracaso. Parece pre- visible el derrumbamiento comple- to, aunque dentro de pocos días se celebrará otra reunión.

### AMOTINAMIENTO DE TROPAS RUSAS EN LAS RIBERAS DEL AMUR

TOKIO, 2 UP.—Sin confirmación el corresponsal de la agencia Do- mei en Heibo envía un despacho al efecto que según parece ha es- tallado un movimiento de amoti- namiento en las filas de la guar- nición soviética de un pueblo situa- do al otro lado de la ciudad de Tapingkow, sita en las riberas del Amur y a media distancia en- tre Blpogveshensk y Habarovsk.

El informe dice que numerosas ca- sas fueron incendiadas y también hubo gran número de muertos.

### MUERTOS TREINTA TRABAJADORES AL ROMPERSE EL CABLE DE UN PUENTE EN PERU

AREQUIPA, 2 UP.—El pe- riódico El Pueblo publicó un des-

pacho de La Oroya, departamen- to de Madre de Dios, informando que 30 de 80 trabajadores de un campo mineo resultaron muertos cuando el cable de un puente col- gante sobre el río Inambari se rompió bajo el peso excesivo de la carga que sostenía cuando estos hombres pasaban por el puente cargando cada uno con 70 o 75 libras en el hombro

## Mi nombramiento trae sinsabores que no debí renovar

Dice en el texto de su renuncia de director del Instituto del Café, señor Echandi

Para su publicación nos fué entregada copia del texto de la renuncia q' ha presentado de su puesto el director del Insti- tuto del Café don José Antonio Echandi.

Dicha nota dice:  
Señores miembros del Instituto de defensa del café, y secreta- rio de Estado en el Despacho de Fomento. Presente.

Estimados señores:  
Primero que todo es para mí la institución, en ella no debe haber resquemores de ninguna especie, para evitarlos levo a mis compañeros del voto que por mí dieron y creo con esto poner punto final a mi nombramiento, que ha sido honroso para mí, pe- ro al mismo tiempo trae sinsabo- res que no debo renovar.  
Por falta de costumbre, no sé a quien debo dirigir la presente y en vista de ello me permito dirigir una a ustedes, miembros del Instituto y otra al señor se- cretario de fomento.

Soy de ustedes atento y S. S.  
f) José Antonio Echandi.

### LA GRAN CARRERA AUTOMO- VILISTICA POR LA COPA VANDERBILT MANANA

NEUVA YORK, 2 UP.—Treinta de los más famosos "ases" del volante competirán mañana en la carrera anual por la copa Van derbilt en la pista de Westbury, incluyendo a Tazio Nuvolari, el ganador del premio el año pasado cuando se efectuó la carrera por primera vez. Este año la pis- ta ha sido reformada para per- mitir a los corredores norteamer-icanos a competir con los exper- tos extranjeros, pues el año pasa- do se probó que los ases de los Estados Unidos no podían nego- ciar la pista tortuosa a la misma velocidad que sus competidores. Se ha enderezado las partes rec- tas de la pista para permitir una mayor velocidad, y también se han introducido otras innovaciones permitiéndolos a los norteamer-icanos a enfrentarse a los exper- tos extranjeros. Entre los más destacados corredores se encuen- tran Giuseppe Garino, Italia; Eug- ene Bjornstad, Noruega; Dick Samaan, Inglaterra, y los alema- neses Bernd Rosemeyer, Rudolf Ca- racciola y Ernst Delius. Wilbur Shaw, ganador de la carrera de Indianápolis, y Rex Mays, son los norteamericanos más favorecidos. Sin embargo, en las pruebas los extranjeros desarrollaron mayor velocidad.

# LO NUEVO" del 1o. al 10 de Julio

## PRESENTE AL NUEVO LOCAL

	DE	A
PS	70.00	45.00
la	90.00	50.00
	€ 1.90 y € 2.80.	
<b>RA SEÑORAS</b>		
	1.60	1.20
	2.00	1.60
	4.00	2.40
	3.50	2.40
	5.00	3.30
	4.00	1.75
	6.00	3.75
<b>MO, varios estilos</b>		10.00
<b>ORAS</b>	10.00	7.50
<b>ORAS</b>	15.00	10.00
<b>ORAS</b>	26.00	18.00
<b>ORAS</b>	30.00	22.00
	7.00	4.00

### LA OCASION DE LAS OCASIONES

	DE	A
SABANAS CRUDAS Y BLANCAS FINAS	5.00	3.60
SABANAS GRANDES BLANCAS 9/4	7.50	5.90
SABANAS DE LINETA 10/4	12.00	8.50
FUNDAS de Algodón lisas	1.10	0.80
FUNDAS de algodón CALADAS	1.25	1.00
FUNDAS de algodón CALADAS GRANDES	1.60	1.20
SOBRECAMAS ESTAMPADAS	9.00	7.80
COLCHAS ADAMASCADAS	9.00	7.80
SOBRECAMAS ESTAMPADAS	11.00	9.00
COLCHAS BROCADAS	20.00	16.50
COLCHONETAS par NIROS	9.50	5.00
COLCHONETAS para niños asedadas	12.00	7.50
FRAZADAS de algodón para niños	2.50	1.90
JUEGOS DE MANTEL con servilletas	10.00	6.50
JUEGOS DE MANTEL con servilletas	18.00	10.00
MANTELES BLANCOS BORDADOS	12.00	7.50
MANTELES BLANCOS BORDADOS grandes	15.00	9.50
MANTELES GRANDES FINOS	26.00	15.00
CARPETA para MESA		1.90

### PARA HOMBRE

ANCOS	0.90	0.65
	0.90	0.60
	1.25	0.80
	2.50	1.90
	1.25	0.50
	6.00	4.50
	10.00	5.50
NOS		
	70.00	54.00

### LOZA Y CRISTALERIA

PLATOS HONDOS y LLANOS	a	3 x 2.00
TAZAS PARA CAFE	a	3 x 2.25
VASOS FINOS DE COLORES	a	3 x 1.75
VASOS FINOS GRANDES	a	0.75 c/u
COPAS PARA HELADOS	a	0.60 c/u
COPAS PARA COCKTAIL	a	0.80 c/u
JUEGOS DE POSTRE, 7 piezas	a	5.00
JUEGOS DE POSTRE, 7 piezas	a	6.50
JUEGOS de Té Barro, 3 piezas	a	6.50
JUEGOS DE VASOS, 7 piezas	a	7.50
SERVICIOS PARA MESA 50 piezas	€	48.00 y 54.00

AMAROTE, ARTICULOS PARA REGALOS: EN PLATA, BRONCE, NICKEL, MAYOLICA, etc.  
S DE LINOLEUM; LINOLEUM PARA ZAGUANES, etc.  
ACION. — APROVECHENSE LOS QUE QUIERAN COMPRAR BARATO. "LA OCASION ES UNICA"

HERRERO VITORIA HNOS.

# PAGINA DE LA MUJER

## FALLECIMIENTO

Anoche falleció en esta capital el estimable señor don Miguel Ruzo, después de larga y penosa enfermedad. Su muerte ha sido muy sentida dentro del amplio círculo de sus amistades, en las que se captó las simpatías por sus óptimos personajes. NOVEDADES envía su sentido pesar a su esposa, sus hijos y demás familia.

## EL BAILE DE MAÑANA EN LA CASA DE ITALIA

Conforme lo hemos anunciado, mañana a las ocho y media de la noche, se llevará a cabo el baile de confianza en los salones de la Casa Italia.

## RESTABLECIMIENTO

En la ciudad de Cartago se encuentran restablecidos de su reciente dolencia, los niños Eumecio, Clemencia y Ricardo Toledo Pacheco. Lo celebramos.

## DE LOS ANGELES A CHICAGO

En viaje de recreo salen en estos días de Los Angeles a Chicago, los estimables esposos don Rodolfo Castro Wasmer y doña Elfrida Masis de Castro, en compañía de los jóvenes costarricenses don Jorge Céspedes y de don Rodrigo Quezada Quirós. NOVEDADES les desea un viaje muy feliz.

## EL GRAN TURNO DE MAÑANA EN CARTAGO

Mañana dará comienzo a un gran turno en el local de San Nicolás en Cartago, y a beneficio de las monjas del Sagrado Corazón de Jesús. Entre las magníficas versiones, estará todo el día en movimiento la conocida revista "Monte Casilo", caballitos, etc. Serán servidas exquisitas cenas. También su presidente el presbítero Meneses y la gentil dama doña Victoria de Masis presidenta, trabajan activamente para que el mencionado festival de beneficencia resulte muy lucido.

## Siluetas Elegantes



Señora NORITA ECHEVERRÍA LORIA

Linda dama de nuestra sociedad joven, cuyas nupcias se celebrarán a fines de año con el culto caballero don Bernardo van der Laet Coronado, y pertenecientes ambos a dos distinguidas familias. NOVEDADES hoy ofrenda a la bella prometida, su más galante homenaje de admiración y simpatía.

## DE LIMÓN

Esta tarde llega de Limón, nuestro distinguido amigo don Gonzalo Facio.

## CUMPLEAÑOS

Felicitemos al distinguido joven don Luis Uribe Pagés, con motivo de ser hoy el día de su cumpleaños.

—Hoy recordamos la fecha de su natalicio el Lic. don Raimiro Solano. Le enviamos nuestras congratulaciones.

## EN LA CLINICA DEL DR. HERNANDEZ

—En la Clínica del doctor Hernández sigue mejor de su padecida operación de apendicitis, la señora Carmen María Rodríguez. LA TRIBUNA hace votos por su pronto restablecimiento.

—Ayer fué operado por los doctores Berrocal y Sáenz Clark, el señor don Ricardo Giralt. Ojalá se recupere pronto.

—En la Maternidad de la misma casa de salud se encuentran de plácemes con el nacimiento de u-

na niña, los estimables esposos hondureños don Rafael Quijada y doña Sara de Quijada. Les deseamos muchas felicidades.

## EL MATRIMONIO SANCHEZ - GOMEZ

A fines de año se celebrará el matrimonio del caballero don Julio Sánchez, con la gentil señorita Inés Gómez, apreciables elementos que gozan de general estimación entre sus amistades. LA TRIBUNA les anticipa sus parabienes.

## LOLA CALSAMIGLIA v. DE GENE HA MUERTO

Sus hijos Francisco y América Gené, León y Lola Mézerville, Fausto y Coñchita Calderón Coto, José Antonio Gené, Eduardo y Amalia Gené, Joaquín y Anita Vargas Coto, nietos y demás familia al participarlo a sus amistades les ruegan asistir a los funerales que se efectuarán hoy a las 4 p. m. en la Iglesia Parroquial de Tres Ríos, de donde saldrá el cortejo fúnebre.

No hay invitaciones personales.

San José, julio 2 de 1937.

## TODO DEBE HACERSE EN SU JUSTA PROPORCION

El trabajo, los estudios, los deportes, las diversiones, etc. Si no vive es la holgazanería para la salud, porque se atrofian los órganos y se imbeciliza el espíritu, también es perjudicial una actividad exagerada, pues el mayor desgaste de energía vital lleva pronto el organismo a un estado de agotamiento que no le permite defenderse de las enfermedades que por dondequiera lo acechan.

A pesar de que todos sabemos estas cosas, nos olvidamos con frecuencia de ellas y, sin darnos cuenta, nos encontramos víctimas del insomnio, mareos, dolores de cabeza, con el ánimo deprimido, sin ambición por la lucha por la vida y a un paso de la neurastenia. Es necesario entonces dejar toda actividad. No pensar en los negocios, ni en las diversiones, ni en las calamidades de familia. Hay que descansar, si es posible ir al campo, a disfrutar del aire libre que vigoriza el cuerpo y levanta el espíritu. Y no olvidarse de llevar un frasco de



medicamento de gran valor como reconstituyente y antineurasténico, como tónico para estimular el apetito, levantar el ánimo y contribuir a restablecer pronto la salud perdida. La FOSFO-KOLA la pueden tomar todas las personas, por delicadas que parezcan. Tiene sabor agradable. Su precio es moderado y se consigue en cualquier farmacia.

sea clausurado ese establecimiento, pero mi impresión íntima y sincera es, que en el país hay elementos que se clasifican bien preparados capaces de realizar esa obra a la perfección. Un caso manifiesto del poco interés que tienen las cosas y problemas de la agricultura, es este: que se hayan hecho y hagan dilatorias al proyecto para establecer la Escuela de Agricultura en los terrenos municipales llamados del Padre Carazo en las alturas del cantón de Tres Ríos, que es donde debiera de estar ese centro por la extensión de tierras de que dispondría, la magnífica calidad de estas para toda clase de cultivos, y la excelencia incomparable del clima de la zona; y me tomo, en conclusión, que no se realice este hermoso objetivo.

## EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DOÑA LOLA CALSAMIGLIA V. DE GENE

Esta mañana fuimos hondamente conmovidos con la sensible nueva del fallecimiento de la honorable señora doña Lola Calsamiglia v. de Gené madre de la apreciable dama doña Anita Gené de Vargas Coto esposa de nuestro querido compañero de labores y amigo muy distinguido don Joaquín Vargas Coto. La triste noticia ha causado verdadero sentimiento de dolor entre sus amistades, donde gozó siempre de unánime cariño y marcadas simpatías, por sus nobles virtudes y demás merecimientos.

El cadáver será trasladado a Tres Ríos a las doce del día, saliendo el cortejo fúnebre de la ca-

sa de habitación de la familia Vargas Coto-Gené, en El Empulme, camino a San Pedro de Montes de Oca, y sus funerales se celebrarán esta tarde a las cuatro en la iglesia parroquial de Tres Ríos. NOVEDADES se asocia al duelo de la respetable familia doliente y por este medio le envía su más sentida y sincera condolencia a sus hijos a don Francisco y a doña América de Gené; a don León y a doña Lola de Mezer Ville; a don Fausto y a doña Coñchita de Calderón Coto, a don José Antonio Gené, a don Eduardo y a doña Amalia de Gené y muy especialmente a nuestro querido camarada don Joaquín Vargas Coto y a su muy distinguida esposa doña Anita Gené de Vargas Coto, a sus nietos y a los demás miembros de la estimabilísima familia doliente.

## CULTIVO COMERCIAL DEL RICINO EN NUESTRO PAIS

POR MEDIO DE LAS AUTORIDADES ESCOLARES SE DARAN LAS INSTRUCCIONES Y SE INTERESARA A LOS AGRICULTORES

Pequeñas siembras se harán en los terrenos de las escuelas rurales

Las actividades agrícolas se han venido conduciendo este año bajo la dirección inmediata de los visitadores escolares de todo el país, lo que ha venido procediendo con un criterio bastante amplio, concreto y su trabajo a conducir sus actividades de conformidad con las condiciones imperantes que los circunstan, donde ejercen su profesión. Sin embargo en los cambios de impresiones y conferencias mensuales, los inspectores y visitadores reciben instrucciones de carácter general en cuanto a la enseñanza agrícola tratando luego de poner el ejección esas supuestas. En la última reunión de estudios, habiendo de la conveniencia de impulsar el cultivo del ricino, más conocido entre nosotros por higuerrilla, era una forma que con el tiempo llegue a tener un aspecto comercial apreciable. Al efecto se esbozó un plan general de actividades consistentes en sembrar en los campos agrícolas de las escuelas rurales, pequeñas áreas de ricino (Ricinus communis) con el fin de demostrar cuán fácil es la siembra, cultivo, recolección y beneficio de esa planta y provocar en los vecinos de cada lugar el deseo de sembrar dicha

planta. La higuerrilla es planta propia de la zona tropical, aunque se le también sembrarse en zonas templadas, prospera en tierras de una elevación hasta de dos mil metros, creciendo en toda clase de suelos aunque no son recomendables los arcillosos compactos ni las arenas sueltas.

La producción de la higuerrilla es una de las más rápidas: cuatro meses después de haber sido sembradas las plantas ya están aptas para la cosecha, la cual es fácil de recolectar, pudiéndose proceder poco después a despermarar las semillas por los métodos corrientes, usando ya el pilón o ya por medio de máquinas especiales. Una vez despermarada la semilla se le avansa o se ensaca para la exportación.

Sabemos que en algunos cantones, los visitadores de escuelas ya han procedido a dictar las disposiciones del caso para que puedan iniciarse los cultivos en las escuelas bajo su fértil estímulo, pues consideran que este mismo año pueden verse los frutos de sus esfuerzos en el sentido de impulsar dichos cultivos.

## SI ES PRECISO QUE SE TRAIGA TECNICOS DEL EXTERIOR PARA LA ESCUELA DE AGRICULTURA

Declara el diputado don José Joaquín Peralta

ES PEQUEÑO EL PRESUPUESTO DESTINADO A ESE CENTRO

Refiriéndose a la utilidad e importancia de la Escuela de Agricultura el diputado don José Joaquín Peralta, emite estos conceptos: Apreciado el asunto en su esencia institución es de interés para el país, y debe sostenerse a todo trance, reorganizándose, de estar mal organizada, poniéndose en pie de perfecto servicio si el caso, y las circunstancias así lo demandaren; y de ser preciso, cosa que yo no creo, importando técnicos, que la pongan en absolutas y satisfactorias condiciones de amplia utilidad nacional, así como se trabajo un experto, en finanzas, para organizar las finanzas de la nación y ahora se trae otro para que organice los servicios veterinarios, con superior razón debe procederse en la misma forma con la Escuela de Agricultura, como centro científico y educacional en las actividades que hacen la vida económica de la república: la agricultura. A este centro de enseñanza, no se le ha prestado toda

la atención que sería del caso, no se ha prodigado una atención especial de parte del estado. Desgraciadamente actividades al amparo de un presupuesto realmente mezquino, y como es natural, en esas fatales condiciones, de todo punto imposible que el establecimiento pueda rendir un resultado amplia mente eficiente, aunque desvolviéndose en ese medio, bastante sea ha hecho en inculcar, por lo menos, en el ánimo de tanto joven que por sus aulas ha pasado, el sentimiento del amor y cariño por la agricultura. Por su importancia y necesidad de la Escuela de Agricultura, negar la importancia cultura, es sacrificar. Esa institución no debe de desaparecer; debe mantenerse a toda costa y si en realidad sus resultados no son satisfactorios, organizarse en otra forma para que los rinda eficientemente. Me he referido a técnicos extranjeros para su perfecta organización, lo que aceptaría de buen grado con tal de que no

SECCION DEPORTIVA

LIBERTAD - GIMNASTICA; CARTAGINES - HEREDIANO EN EL ESTADIO

Esta noche en el Frontón Ja... se verificará el primer encuen... femenino de basket de esta... temporada. El cotejo estará a cargo de las simpáticas integrantes de los cuadros Libertad y Gimnástica. Las primeras hacen su debut en nuestras canchas y las seguidas son ya conocidas como uno de nuestros mejores cuadros femeninos en el arte de encestar. El entusiasmo que existe por este partido es inmenso y la afición se percaba ansiosamente estos partidos entre damitas que tan lucidos resultan y que llevan a nuestro Frontón gran cantidad de aficionados. Este partido será a prime...

LA LIBERTAD Y EL CARTAGINES JUGARAN SIN NINGUNO DE SUS TITULARES QUE ESTAN ENFERMOS

ESTA NOCHE EN EL FRONTON JUGARAN LOS CONJUNTOS FEMENINOS LIBERTAD Y GIMNASTICA

También los cuadros masculinos de basket de los mismos clubs disputándose la supremacía en la primera vuelta del torneo Colombia

ra hora, a las 7 y 30.

En el partido estelar medrarán sus capacidades los cinco masculinos del Herediano y del Club Sport La Libertad. Las características de estos dos cuadros son bien conocidas, por lo que resulta más sumamente interesante. Dará mayor interés a este cotejo el he...

cho de que el saldrá el rival que le dispute a la Gimnástica el título de Colombia. Los precios serán los de costumbre. De manera que esta noche hay que tomar asiento en nuestro Frontón donde se ofrecerá un programa enorme.

LIBERTAD-GIMNASTICA EN

EL ESTADIO

Para el Domingo, a las 8.30 don Carlos Luis y la federación se han hecho unos programas anunciando el encuentro btempéidico Gimnástica Española y Libertad.

Quiénes se impondrá. Difícil es contestar a esta pregunta, particularmente por la potencialidad que ha ido alcanzando el cuadro blanco rojo. La Gimnástica lleva alguna ventaja para el cotejo del domingo, pues La Libertad sufrirá la ausencia de algunos de sus titulares en tanto que los otros vienen completos y ansiosos de anidar balones, pero La Libertad pondrá todo empeño por imponerse a los chicos de Castro Rawson. Veremos.

HEREDIANO VS. CARTAGINES

Y aquí es donde le quiero ver, Juana! Cartago que siempre ha ostentado la supremacía entre las primeras divisiones, no sabe más a ciencia cierta como vaya a actuar el domingo. Sabemos, nos lo dicen de la vieja metrópoli— que algunos de sus mejores jugadores como Poló y Lencho y Evans no podrán actuar. Y esto hicieron; pensar seriamente: la estimación que guardamos por estos muchachos que siempre entran a la lid desosados de darnos buenas exhibiciones de futbol que maravilla por su coraje, por su arrogancia y prestancia, es mucha, de aquí que al verlos privados de actuar completos, pensamos que mucho tendrán que trabajar los demás integrantes del cuadro campeón y sus reforzados para nivelar las fuerzas y aun sobreponerse a un rival tan serio como el Herediano, el técnico del futbol tico.

Y estas son las dos grandes partidas que se anuncian para el domingo en las que no habrá en tradas de favor, según indican los preventivos lanzados a los cuatro vientos desde ayer.

Lea y anúnciese en "NOVEDADES"

EL MUY ILUSTRE CENTRO GALLEGO SALIO AYER RUMBO A CENTRO AMERICA

UN EXCELENTE CONJUNTO DE BASKET DEL FAMOSO VEDADO TENNIS CLUB VIENE TAMBIEN

Un despacho cablegráfico de la UNITED PRESS recibido anoche para el servicio exclusivo de los rotativos LA TRIBUNA y NOVEDADES da cuenta de que los componentes del magnífico cuadro balompedístico habanero, Campeón de Cuba, el Muy Ilustre Centro Gallego, juntamente con los jugadores del formidable Vedado Tennis Club— división de basket — embarcaron con rumbo a Centro América y Colombia. Como es sabido los habaneros jugarán en nuestro país su primer juego el primer domingo de agosto (y...

nuestros equipos que dan grima), reanuzando una temporada internacional en nuestro estadio y siendo un hecho que se concierte también la temporada internacional de basket ball en el floor del Gimnasio Nacional, al que se harán algunas reformas a efecto de que tenga mayor capacidad.

Los cubanos van a realizar en cuantos balompedicos en Panamá, Costa Rica, El Salvador, Guatemala y Colombia donde asistirán a las fiestas del cuarto centenario de la fundación de la hermosa ciudad de Cali.

Boy Scouts americanos residentes en Panamá vendrán a Costa Rica

Ingresan el 16 de julio permaneciendo tres semanas en la finca el Rodeo.—Vendrán acompañados por profesores y un médico a fin de realizar toda clase de actividades

Es cada día más grande el entusiasmo que hay en Panamá y en la zona del Canal por conocer a Costa Rica y pasar aquí una temporada. Hace algunos días dijo el Sr. Modesto Avila, director de la revista Elite, que en Panamá se estaba a la mucha quien venia a temporal a Costa Rica. Ya han venido algunos grupos de boy scouts, muchos hijos de familias americanas residentes en la zona del Canal y ahora se prepara otro viaje

a través de bellísimos campamentos, ríos para bañarse y pesca, caídas de agua, lugares para acampar, caballos etc.

El programa incluye exploración sin cocina al aire libre, prácticas de aseo, campamento nocturno, estudio de los pájaros y otras actividades, de los campamentos de boy scouts así como viajes en grupo a los lugares de interés en los alrededores. Los muchachos estarán unos 24 días ausentes de la Zona. Jefes adultos scouts con experiencia, están eligiéndose para acompañarlos, y se espera que también vaya un médico. La salida será en el vapor Quirigua el 16 de julio regresando en el mismo vapor el 9 de agosto habiendo estado por 26 muchachos además, de los acompañantes.

Los mejores retratos los hace H. G. Anderson

EL HOMBRE QUE HIZO VOLVER LOS MILLONES AL PUGILISMO

Mike Jacobs, que celebró la pelea Braddock-Louis en Chicago, fué ayudante del finado Tex Rickard y especulador de boletos a grande escala

(Derechos reservados para NOVEDADES)

Mike Jacobs, "tío Mike" como se le llama afectuosamente, se ha abierto ya paso entre los mortales del pugilismo. Su nombre es hoy día mejor conocido en el mundo que el de cualquier otro de los dirigentes del Madison Square Garden, y su "Twentieth Century Sporting Club, empresa rival del Garden, es ya más importante que la fundada por el finado Tex Rickard.

Tío Mike fué sagaz negociante desde su más temprana juventud. De chico fué limpiabotas y voceador de periódicos e hizo negocios entonces que dejaron abismados a sus mayores. Cuando Tex Rickard comenzó a cebrar peleas de boxeo, ponien do en juego toda su formidable máquina de propaganda para hacer entrar por la taquilla más dólares, de lo que jamás soñaron otros empresarios. Tío Mike le dio un negocio para aprovechar por su cuenta el enorme entusiasmo creado de la nada por Rickard. Se levantó un pequeño capital y, tan pronto como se ponían los boletos, a la venta, compraba todos los mejores puestos que podía con sus modestos recursos, para revenderlos después a tres y cuatro veces su precio.

La pelea Dempsey — Carpenter, el 2 de julio de 1921, fué la que inició las entradas de un millón de dólares. Ese enorme entusiasmo, en que vendieron boletos de "ring-side" hasta por \$10, lo levantó Rickard de la nada — Carpenter, aunque campeón europeo, no era más que un cepesado y no había quien pensara, al concertarse el MATCH, que tuviera la mínima probabilidad de ganar. Pero el francés tenía lo que los empresarios llaman "color": era simpático y valeroso, todo lo cual aprovechó

Rickard con arte. La actuación del gran Georges contra el favorito norteamericano superó las expectativas del mismo Rickard. Le había aconsejado a Dempsey que fuera benigno con su rival" para darle a los clientes algo por su dinero", pero Carpenter se encargó de lo último: tuvo a Dempsey en la lona antes que éste, ya desesperado, se soltara con un huracán y le diera un nocaout en el cuarto round al valeroso francés.

El tío Mike fué uno de los espectacularadores de boletos que hicieron pingües ganancias en esa pelea. Su negocio lo trajo en contacto directo con el famoso Rickard, durante largos años fué la mano derecha del finado promotor y a la muerte de éste se dedicó al negocio que había aprendido del "maestro". Estuvo por un tiempo asociado con el Madison Square Garden, hasta que en 1935 fundó su propia empresa, con el apoyo de un gran sindicato de periódicos.

El primer golpe de Jacobs como empresario fué contratar los servicios de Joe Louis, que por entonces comenzaba a hacer sensación. Bajo sus auspicios se celebró la pelea Louis-Carnera, como también la de Louis-Uzcudum y Lok Schmeling.

Este último encuentro fué casi un descalabro para Jacobs. El nocaout que le proporcionó Schmeling al "Ángel Negro" dejó al alemán como único mercedor al honor, de batirse por la corona. Jacobs se vio en la obligación de transar con su rival el Madison Square Garden, para celebrar una pelea contra Braddock, en la cual la participación del empresario que ya comenzaba a acostumbrarse a hablar sólo en términos de millones de dólares, sería muy re-

ducida, pues el producto líquido del match tendría que compartirlo con el Garden. El boicoteo judío del encuentro (basado en que un nazi amenazaba llevarse el campeonato a Alemania para siempre) reduciría aún más las entradas y la participación de "Tío Mike".

Jacobs entró entonces secretamente en la "conspiración de Chicago"; su nombre no figuró como empresario del match Braddock-Louis hasta que los tribunales invalidaron el contrato del campeón con el Madison Square Garden. Luego entró de lleno en la preparación de la pelea y colocó su formidable máquina de propaganda a disposición de los supuestos empresarios, para hacer las entradas de taquilla pasar del millón.

"Tío Mike" es el Tex Rickard modelo 1937. Tiene algo de los desplantes y charla inverosímil del finado promotor. En diciembre de 1935 cuando se concertó un encuentro en la Habana entre Isidro Castañaga y Joe Louis, Jacobs lo canceló por parecerle mal negocio. Al regresar a los Estados Unidos de después de una corta visita en Cuba, en que tuvo que cruzar palabras acaloradas con la comisión de boxeo, dio a publicidad la más fantástica historia de amenaza de secuestro y recibimiento con ametralladora y cañones en ruedas, en el aerodromo de la Habana.

Pero Jacobs se diferencia de Rickard en que Mike no es un jugador empedernido como Tex. Este había fortunas y las perdía jugando el todo por el todo, sin importarle un comino. Jacobs es un negociante que siempre va sobre seguro. Sus métodos pueden no ser del todo infaltables, pero no puede negarse su astucia.

NIVELACION DE UNA DIFERENCIA MUNICIPAL QUE EXISTE HACE MAS DE QUINCEAÑOS

PROVIENE DE RECIBOS A COBRAR CUYOS DUEÑOS SON DESCONOCIDOS Y FALLECIDOS

SOLICITASE AL EJECUTIVO AUTORIZACION PARA MALIZAR EL MOVIMIENTO DE LOS LIBROS

Hace más de 15 años viene confrontándose una irregularidad en los libros de la contabilidad municipal de Siquirres, proveniente de desfalcos, habidos y también de una enorme cantidad de recibos de contribuyentes que no se conocen, la mayor parte de los cuales han fallecido.

Y es que años anteriores se ponía especial atención en

el cobro de las contribuciones. Se hacían los recibos y se iban amontonando porque los dueños no se acercaban a retirarlos. En esa forma se estaba considerando un capital que prácticamente no existe y como esa situación anómala no puede continuar, el actual consejo municipal ha encargado a un contabilista para que realice un estudio al respecto.

GIRAR ESA SUMA Y NORMALIZAR SIQUIRRES

Dicho señor, después de conocer el estado de las cosas, ha vertido su informe, sugiriendo que se solicite una autorización al poder ejecutivo por medio de la inspección general de hacienda para que se extienda un giro por dicha suma que es alrededor de 3 mil colones, para nivelar esos saldos y normalizar la situación.

# Intensa Búsqueda en las cercanías del...

## ENTRA a la PROVINCIA...

(VIENE de la Página UNO)

vos informas al respecto, así como también de los otros lugares de que hemos informado y donde también se sospecha que hubiera caído el T. 1. 3. NOVEDADES ofrece a continuación todas las noticias recibidas durante el día de hoy sobre el particular.

### SALE DE GRECIA UNA EXPEDICIÓN PARA BUSCAR EN LAS MONTAÑAS DEL VOLCÁN POÁS

...A las ocho de la mañana recibimos de nuestro muy diligente redactor-corresponsal en Grecia el siguiente despacho telegráfico: "Los datos dados por mí anteriormente sobre indios podese encontrar avión ENTA en las montañas del Poás han sido confirmados por los suministrados de San Pedro de Poás. El señor presidente de la república ordenó que saliera de esta ciudad, una expedición con el objeto de explorar las montañas indicadas. Como ya sabe, se han visto en unos peñascos muy distantes señales de que pudieran ser los restos de un avión. Todo esto no tiene ninguna confirmación, sino hasta tanto que los expedicionarios, que van a salir, no regresen. En estos momentos se está equipando a los expedicionarios con todo lo necesario pero invertirá varios días en su recorrido. Los tendré al tanto de cualquier información exacta que se me suministre.—Carlos Sancho A., redactor-corresponsal".

### BO DESCUBIERTO POR LA EXPEDICIÓN DEL SR. TRAUBE

Por el momento la atención del gobierno y del público está puesta en el resultado de las exploraciones por territorios limitados al volcán Poás, donde, en una hondata, a larga distancia de la cumbre del coloso, el peón de la finca de don Rodolfo Traube, el campesino Matías Blanco, descubrió un artefacto metálico, blanco que perfectamente puede corresponder al cuerpo de lata del avión perdido. Informa hoy LA TRIBUNA que en conocimiento de este informe un hijo del señor Traube acompañado de cuatro peones ascendió al volcán para constatar de aquellas alturas el fundamento de la noticia llevada a la finca por Blanco. Los exploradores salieron a las 2 de la madrugada de ayer y a las 7 ya se encontraban en el paraje desde el cual Blanco hiciera agua la extraña observación. Con el auxilio de un anteojo de larga vista y con la visual puesta sobre territorio Norte, esto es, en dirección oeste a la montaña semi-escarpada donde nace el río Sarchi el joven Traube, logró, efectivamente, localizar el artefacto metálico que descubriera Blanco, que es grande y que resplandecía por efecto de los rayos solares.

### SOLO POR TORO AMARILLO SE PUEDE DESCENDER

Esta sección de territorio es extenso y accidentalísimo por su quebrada topografía y en el no se observan actividades de vida humana, menos viviendas, y el descubrimiento es tanto más raro

por el lugar, en que ha sido hecho, un destricadero terrible donde podrá llegarse con grandes dificultades, entrando hasta allí por vía de Toro Amarillo, pues bajar del volcán hasta aquellos parajes, es de todo punto imposible. Pocos momentos de perfecta claridad tuvo el joven Traube para hacer sus observaciones, por la densa neblina que inmediatamente cubrió el horizonte, pero el caso resulta tan excepcionalmente extraordinario que en concepto de ese caballero aviones debieron explorar inmediatamente por aquella región, pues, estando a toda visibilidad aquel artefacto, perfectamente del aire puede llegarse, en el asunto, a una conclusión inmediata. Estas atinadas observaciones fueron tomadas muy en cuenta por el señor presidente de la república, que sin tardanza impartió las órdenes precisas para que se realizara esa exploración aérea.

### SE CREE QUE EL AVION VOLO POR LAS REGIONES DE TORO AMARILLO

El mismo labriego señor Blanco refiere que el domingo 20 de junio, encontrándose por aquellas alturas, observó la pasada de un avión que volando bajo, iba rumbo norte, esto es, para la región de Toro Amarillo, viéndole caer en lejanas hondata. Este informe de Blanco coincide con otro, dado a conocer hace días por un vecino de San Roque de Grecia que informa exactamente lo mismo. Este informante vió también caer un avión en montañas de aquella región.

### SALEN VARIAS EXPEDICIONES

A fin de investigar lo que haya de cierto en estas sensacionales informaciones, el jefe del estado autorizó hoy al jefe político de Grecia señor G. Arias, a que organice expediciones que recorran aquellas montañas. Otra organiza por su cuenta el joven Traube en la aspiración de llegar hasta el propio lugar en que localizara aquel artefacto de metal. Estas comisiones deben de estar ya en viaje.

### ROBADOS LOS PANTALONES A UN PERIODISTA

La nota policíaca que escribimos debiera ir a diez columnas en páginas centrales y anunciada a cinco y con caracteres de raderera en la primera. Sin embargo, el perjudicado que estima que el "pecado" más negro que puede cometer un caco es robarle los

pantalones a un periodista nos ha rogado hacerle la nota discreta. Y con gusto la hacemos. El sabe del dolor de escribir cables hasta las tres de la madrugada; comprende que los juanetes se han ido haciendo en sus pies de permanecer con el calzajo puesto casi de aurora a atardecer, pero no sabía que a un sajez reportero le podían robar. Sin embargo, esta mañana nos lo ha declarado. Y lo hemos sentido. Por poco lo rogamos. Y es que juzgamos por lo que podría acontecer a nosotros si los cacos la emprendían en nuestra contra. Por que está bien que le roben a la sugeta o a un millonario; pero al periodista, que nunca ve el sueldo porque va un año adelante, era hasta esta mañana inconcebible para nuestro camarada. Pero si el ladrón fué listo para dejar casi en paños menores, más listo fué nuestro colega para volar a la dirección general de detectivos y gracias a la actividad del oficial don Raúl Pacheco, la prenda robada fué encontrada en una casa de empeño. La efectividad de los detectives se mide por una cosa: tardaron ellos menos en dar con los pantalones del periodista que nosotros en escribir esta nota. Las dos manos en señal de aplauso para Pacheco y al colega nuestra felicitación por haber recuperado la prenda.

### NOTAS TEATRALES

#### DOMINGO UN NUEVO TRIUNFO DE LA EMPRESA RAVENTOS... TORO RESONANTE EXITO DE LA 20TH CENTURY - FOX UN DIA DE GRAN GALA! "LOYDS DE LONDRES"

Hoy, en las tres tardes, se repite el éxito mexicano SUPREMA LEY

LOYD'S DE LONDRES está interpretado por Tyrone Power, la nueva sensación romántica de la pantalla, el nuevo astro que será estrellado los corazones de las mujeres, el único rival de Robert Taylor.

Y al lado de Tyrone Power, figuran en los principales papeles, Freddie Bartholomew, el pequeño gran artista de Hollywood, insuperable intérprete de "REQUERIDO LORRA", y luego, como la figura femenina más destacada, la encantadora estrella Madeleine Carroll, la más bella artista de Inglaterra.

La pantalla de los teatros Raventos y Adela, se estrenó al recibir las excojas del enorme y grandioso drama LLOYD'S DE LONDRES.

Esta película es el triunfo más mío de la "20th Century-Fox" y ha sido aclamada por el mundo en todo, como la más grandiosa creación de la cinematografía moderna.

Proximamente, dos formidables estrenos en español: LOS CLAVELLES, con música del Maestro Sierra LUIS, y la magna realización cinematográfica mexicana "NOSTRADAMUS", creación insuperable del coloso y conocidísimo Nató Ortín.

DONALD BUDGE CAMPEON DE TENNIS INGLES vs. NORTEAMERICANO

LONDRES, 2. IP. — Donald Budge, miembro del equipo norteamericano para la copa Davis, de nuevo el barón Gottfried von Cramm por el campeonato inglés de la Gran Bretaña en tres juegos, siendo el score así: 6:3, 6:4, 6:2.

(VIENE de la Página UNO) los entregaron sus armas ayer mismo. Tanto la artillería como la aviación nacionalistas entraron en grandes actividades en las horas de la mañana de hoy, y con la captura ayer del Pico de Montebello, de 630 metros de altura, sito en la propia línea divisoria entre Vizcaya y Santander, militares de tropas nacionalistas entraron entrando en el territorio de la provincia de Santander hoy para apoyar a las patrullas de avanzada que pasaron por la línea fronteriza desde hace dos días. Las operaciones militares durante la semana en curso han sido ejecutadas en un frente en forma de abanico, avanzando desde Orduña en el lugar y corriendo en dirección noroeste pasando por Valmaseda hacia la costa del Cantábrico por la ciudad de Somorrostro. Este semicírculo cubre un sector de más de 50 kilómetros de extensión, en el que se notan las mayores actividades por tierra y en el aire. Debido a la movilidad del ejército del norte del general Dávila, los nacionalistas iniciaron una serie de ataques locales dentro de la misma ofensiva en gran escala dirigida contra el puerto de Santander, calculados estos impulsos que el enemigo contra poderosos núcleos de tropas en ciertos puntos escogidos que favorezcan al enemigo, por temor que el próximo ataque nacionalista pudiera ocurrir en un lugar donde sus líneas se encuentran debilitadas. El ataque contra Somorrostro, situado en el corazón de un importante distrito minero, junto con la captura de las trincheras vascas que poseen abrigos a prueba de bombas y muros de seis pulgadas de concreto sólido con techos del mismo material y reforzados con sacos de arena que protegen la angostura había que conectar Somorrostro con el mar abierto, ha hecho posiciones nacionalistas virilmente inexpugnables en este sector. Un capitán del ejército regular informó a LA UNIÓN PRESS que no había sido necesario cambiar ni un solo saco de arena para hacer estas formidables trincheras disponibles para las fuerzas nacionalistas.

Domingo. — Estreno! Raventos y Adela TYRONE POWER, la nueva figura romántica de la pantalla, en "LOYDS de LONDRES" (Lloyds of London) Exitó sin igual!

### RAVENTOS

Hoy. — 3, 7 y 8.45 OTROS 3 LLENOS! ANDRES SOLER y GLORIA MOREL, en el éxito mexicano "SUPREMA LEY" con Antonio Liceaga y Jorge Vélez ENTRADA 0.60

### ADELA

Mañana: Estreno! "Tres Sobre la Pista" (Three on the Trail)

### ADELA

Mañana: 'Cuidado con los Marineros'

### Lea y Anúnciese en NOVEDADES

HOY VIERNES 2 de Julio

#### PALACE

A las 3, 6.45 y 8.45 — \$ 0.75 Jeannette MacDonald Nelson Eddy y John Barrymore, en: PRIMAVERA

#### VARIEDADES

3 y 8.45 — \$ 0.60 James Melton y Patricia Ellis, en: CANTAMIS, AMORES

#### AMERICA

3 y 8.45 — \$ 0.50 En español, siguen los géneros ROSARIO

#### MODERNO

A las 3 y 7 — \$ 0.30 EL GRAN HOMBRECITO A las 8.45 — \$ 0.75

#### FRIVOLIDADES

#### LIBANO

7 y 8.45 Ent. continua — \$ 0.30 Joel Mc Crey y Joan Bennet, en: SUERTE A MEDIAS

#### KEITH

7 y 8.45 Ent. continua — \$ 0.30 Barton Mc Lane, en: EL TIGRE DE BENGALA

#### IDEAL

7 y 8.45 Ent. continua — \$ 0.30 Sibly Jason, en el éxito: PIRATA A LA VISTA

Encomio entusiasmo existe en todos los círculos sociales de San José por este estreno que como verá a toda la ciudad

La Empresa Urbán siempre ha tenido fama por la calidad de sus películas. Una a una, todas son éxitos fenomenales, ha traído el punto de que los domingos en la noche el teatro es el centro de la más concurrida de San José, que asiste al elegante coloso seguro de que va a ver una producción maravillosa. Actualmente la Empresa Urbán está presentando en San José la Serie de oro, 1937, y hasta el momento ha dado nada menos que MARE TRAZA, LUZ DE ESPERANZA Y PRIMAVERA, tres éxitos arrolladores que hablan muy alto de la calidad de los espectáculos del Palace.

Sin embargo, justo es reconocer que para el domingo se anuncia la película más formidable de todos los tiempos: MAYERLING, o sea LA TRAGEDIA DE MAYERLING que supera a todo cuanto se ha dado hasta el momento.

Fiense y calculen los lectores como será LA TRAGEDIA DE MAYERLING cuando decimos que supera a todas las anteriores de la serie de Oro.

Para el domingo el teatro en el Palace va a ser uno de los más grandes acontecimientos del año y por eso publicamos al público referir con tiempo las localidades, para evitar dificultades a última hora.

Pronto: EL PRINCIPE Y EL MEDICO de Erroll Flynn, DA ME TU CORAZON con Ray Fennell, "PRELUDIO DE AMOR por Grace Moore y muchas otras grandes películas de éxito mundial.